
ACTA DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA RED
TERRAE 30 DE OCTUBRE DE 2020

ASISTENTES:
Dña. MARIA DE LAS MERCEDES PÉREZ GONZÁLEZ, alcaldesa de Redueña.
Dña. GORETTI PÉREZ CORUJO, alcaldesa de Villa de Mazo.
Mª JOSÉ GARCÍA-CERVIGÓN, concejala de Miguelturra.
D. JUAN A. SIVERIO GONZÁLEZ, concejal de San Juan de la Rambla.
D. FRANCISCO GARCÍA GARCÍA, alcalde de Almócita.

DILAS:
Dña. EVA MARÍA RAMÍREZ HIDALGO, DILAS Ayto. Almócita.
Dña. ISABEL MOLANO BERMEJO, DILAS del Ayto. de Arroyo de la Luz.
Dña. MILA MARTÍN GARCÍA, DILAS del Ayto de Redueña.
D. MANUEL REDONDO ARANDILLA. Coordinación.
D. CRISTINA SOTO, asistente técnico TERRAE.

SECRETARÍA
Dña. MARÍA JOSÉ GARCÍA-CERVIGÓN, concejala de Miguelturra.

ORDEN DEL DIA

1. Lectura y aprobación si procede del acta de la sesión anterior.
Acta de la JD /09/2020

Se aprueba por unanimidad con los cambios tratados en esta sesión y que ya se han
incorporado a dicha acta.

2. Protocolos de actuación sobre la documentación de la Asociación.

a. Documentos del drive y mensajes (email, whatsapp)

Manuel Redondo propone una manera de escribir los mensajes, dónde y cómo para
que el funcionamiento sea más operativo.

Existen tres canales: que todos los documentos en Drive sean transparentes para toda
la JD, que se pueda entrar y comentarlos. Se va a habilitar como redactores y/o
comentadores.

En los otros dos canales: whatshapp, más puntual, y correo electrónico (para leer todo
de forma más detenida). Convendría hacer un protocolo sobre correo electrónico y que
whatshapp sea para cosas más concretas y urgentes.

La presidenta manifiesta que tiene problemas con el Drive, por lo que prefiere
whatshapp y es como está funcionando.
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Juan Siverio dice que con el móvil también se puede entrar en la aplicación y tiene las
mismas utilidades.

Francisco García considera que cuando se manda determinada información, es mejor
el Drive y dejar el whatsapp para lo más inmediato.

Cristina Soto dice que lo ideal sería subir un documento directamente y compartirlo.
Whatsapp tiene problemas de falta de privacidad y mantener la continuidad es muy
difícil. En el protocolo, estaría bien establecer qué documentos son sensibles y cuáles
no.

Cristina Soto manifiesta que se va a habilitar a los miembros de la JD para que sean
comentaristas o lectores en el Drive. Es la forma más segura.

Se acuerda elaborar un protocolo al respecto.

b. Gestión de la Facturación a través del programa Facturae y plataforma FACe,
alta a terceros en ayuntamientos que lo solicitan y gestión en otras plataformas.

Manuel Redondo explica el funcionamiento del programa que tiene el ministerio para la
elaboración y cargo de las facturas. Habría que dar de alta a todos los ayuntamientos,
incluso aunque ya hayan pagado.

Con la firma electrónica, se validarían todos los datos. Después, se entraría en FACe.
Explica cómo se haría el envío de dichas facturas a los ayuntamientos. Manuel explica
cómo funciona también dicha plataforma.

Desde la última JD, no ha habido pagos. Las deudas siguen siendo las mismas.

Habría que darse de alta a terceros en diferentes entidades. Nos lo piden
ayuntamientos grandes, que son los que se relacionan a continuación.

● La Laguna Alta a terceros San Cristóbal de la Laguna
● Villa de Mazo https://villademazo.sedelectronica.es/info.0
● Cabildo Insular Alta a terceros cabildo insular de la gomera.

Manuel Redondo explica cómo es el procedimiento. Cabildo Insular debe 6.000 euros,
una cantidad importante. La Laguna también ha insistido mucho en este tema.

Cristina Soto recuerda la dificultad de la firma electrónica y no tener acceso a los datos
bancarios.

c. Claves de acceso a las cuentas bancarias

Se han subido los últimos datos y tenemos un desfase. Manuel Redondo cree que la
forma de trabajar debe ser más ágil.

Francisco García dice que no le queda claro cómo se debe pagar. Manuel Redondo
explica que no hay problemas con los ayuntamientos pequeños, sino con los grandes
que trabajan, obligatoriamente, con FACE.
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En 2020, todavía se sigue sin cobrar 16.200 euros. Hay dos ayuntamientos que puede
haber problema de pago, pero el resto es por no habernos dado de alta en FACE.

Manuel Redondo recuerda que una cosa es el pago y otra el acceso a las cuentas.

La presidenta explica que antes había claves de visualización, pero no sabe cómo
hacerlo ahora. Explica que tiene problemas con TRIODOS.

Señala que va a intentar solucionar lo de la elaboración de facturas y que ha quedado
con Cristina Soto para ver cómo se hace.

Cristina Soto explica que la gestión administrativa, que es ardua y laboriosa, se
debería hacer por un técnico, ya que los políticos ya bastante trabajo tienen.

Juan Siverio pregunta por cómo van los trámites de la gestión de la firma electrónica.

Cristina aclara la diferenciación entre los trámites de la legalización de la nueva JD y
del uso de la firma electrónica, aclarando que ésta sólo está instalada en el ordenador
de la presidenta.

Juan Siverio pregunta si tiene tiempo la presidenta de todo lo que se ha
comprometido. La presidenta dice que si se compromete, lo hará.

Mila comparte en el chat el certificado de titularidad de las cuentas de TRIODOS
cuando se abrieron. Explica que, en su momento, hubo claves para operar y luego se
habilitó para visualizar.

La presidenta va a pedir un certificado de titularidad de una de las cuentas de
TRIODOS. Manuel Redondo pide que se pidan los movimientos entre el 18 y 23 de
septiembre, y la presidenta dice que va a mandar los movimientos desde septiembre
hasta ahora.

3. Propuesta de presupuesto 2021.Propuesta de presupuesto 2021

Manuel Redondo explica que se ha rebajado el presupuesto de 2021 por que se
esperan bajas de socios, ya que hay ayuntamientos que llevan sin pagar varios años.
Se plantea que se lleve esta información a la Asamblea.

Cristina Soto recuerda las deudas históricas.

8 socios que deben tres años como mínimo

● Azuqueca de Henares debe 3.200 euros de los años 2018, 2019 y 2020.
● Mengabril debe 2.100 euros de las cuotas 2017,2018, 2019 y 2020.
● Móstoles debe 4.200 euros.
● El Cabildo debe 5.600 euros de los años 2017, 2018, 2019 y 2020.
● Valle de Zamanzas debe 2.800 euros de los años 2017, 2018, 2019 y 2020.
● Navas del Madroño debe 2.400 euros.

Se acuerda negociar con Mengabril si quiere continuar y darle facilidades de pago. Y si
se quiere dar de baja tiene que aprobarlo en pleno, pero debe dejar la cuota a 0.
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También se acuerda contactar con Valle de Zamanzas.

Estos dos ayuntamientos son los que más posibilidades tienen de darse de baja, el
resto no pagan por problemas con FACE o con la declaración de terceros.

En cuanto al nuevo socio, se dice que tiene 1.800 socios que pertenecen a la
Mancomunidad de Cabañas de la Sagra.

4. Asamblea 26 de noviembre de 2020. ON LINE

a. Aprobación del orden del día y convocatoria
b. Convocatoria Asamblea

Manuel Redondo repasa la mecánica de la celebración de la Asamblea. Se quiere que
sea operativa y fluida.

c. Sesión dinámica online: actividades para incentivar el conocimiento y la
participación de la población de los municipios en la Red Terrae.

Manuel Redondo explica que se quiere elaborar un debate con separación por grupos
centrado en qué se puede hacer en cada ayuntamiento para dar a conocer lo que está
haciendo la asociación y hacer copartícipe a la población. La sesión sería de 15 o 20
minutos.

d. Presentación de la propuesta de concurso gastronómico TERRAE

Añade que se quiere plantear también un concurso gastronómico con la población en
todos los municipios con recetas agroecológicas. También se establecerán premios.

Francisco García expresa que lo del concurso no se va a poder hacer de forma
inmediata por la situación de la pandemia.

Cristina Soto propone que se haga dicho concurso on line, premiandose que los
ingredientes sean locales, ecológicos, que la receta sea tradicional…

Francisco García plantea otra dinámica que sirva para conocer geográficamente todos
los municipios de la Red Terrae.

La presidenta pone de manifiesto que se actualice el currículum agroecológico e
insiste en que se dé visibilidad a la Red con los logos, me gusta y demás porque
siempre son los mismos lo que lo hacen.

5. Información sobre el desarrollo del Encuentro Estatal InterVegas 2020.

Se ha concedido una colaboración de 4.500 euros que va a aportar la Consejería de
Desarrollo Rural y Sostenible de CLM. También va a haber aportaciones de la
Consejería de Agricultura y de la Diputación de Ciudad Real.

El GAL del Campo Calatrava va a hacer también unos obsequios a los presentes.
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Hay confirmada la presencia de dos ministros (el de Agricultura y la de Transición
Ecológica) y de dos consejeros de Castilla-La Mancha (Agricultura y Desarrollo
Sostenible).

También va a participar la antena regional de Castilla-La Mancha, estando prevista la
participación de la alcaldesa de Miguelturra.

6. Información sobre el Encuentro de Experiencias Agroecológicas con la
Universidad de Colombia. Encuentro de Experiencias Agroecológicas con la
Universidad de Colombia. Proposición de ponencias en el Encuentro.

Mila informa sobre este encuentro internacional, on line, los días 18 y 19 de
noviembre. Es una oportunidad para la red estar en este foro porque esta universidad
de Antioquía es pionera en estos temas.

Nos piden que colaboremos en las Mesas Agroecología y Mercado y Agroecología y
Cambio Climático. Se ha propuesto que se va a hacer un vídeo presentación sobre la
Red y que participen dos representantes políticos explicando qué es la Red y que
aborde los temas que nos solicitan.

La presidenta dice que quiere participar.

Mila dice que se busque la presencia de mujeres y también que se aborde el circuito
corto y la comercialización a través de la experiencia de Villa de Mazo y de Nati como
alcaldesa de El Burgo por su experiencia y por estar en el Gobierno regional.

7. Ruegos y Preguntas.

● Cuota de participación en el FAR. 300 €, Participación de TERRAE en un
webinar sobre ODS por parte del FAR para el 3 de diciembre de 2020 de 12 a 13:30.

Conforme a los estatutos, se acuerda llevar a la Asamblea el asunto de que RED
TERRAE se incorpore como entidad a otra entidad como es el Foro de Acción Rural y
en su caso que se apruebe dicha aportación económica.

● Propuesta Grupo Operativo Estatal “Fuga Urbi”.

Como todavía no se tienen datos de este proyecto, se acuerda que se decidirá
entonces si participamos, qué socios lo integrarían y se analizaría el cuadro
económico. Mila considera que es una cuestión muy interesante.

Redueña a 23 de Octubre de 2020

PRESIDENTA

Fdo.: Mª de las Mercedes Pérez González
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